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------------------------------------------ ATA Nº. 1/2023 ----------------------------------------- 

---Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, 

pelas dezoito horas e trinta minutos, no Salão Nobre da Câmara Municipal, 

reuniu ordinariamente a Assembleia Municipal de acordo com o artº nº.27 do 

anexo I da Lei 75/2013 de 12 de Setembro, sob a presidência do  Senhor 

Manuel Caetano Baiona Neves, Presidente efetivo da Assembleia  Municipal 

coadjuvado pelos Senhores Francisco Manuel Fagundes Bento  e Célia 

Cristina Teixeira Balela Ferreira  respetivamente primeiro e segundo 

secretários efetivos com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------ 

1- Exposição do Sr. Presidente da Câmara nos termos do disposto no artº. 25º. 

Nº2 alínea c) do anexo I da Lei nº.75/2103 de 12 de Setembro.---------------------- 

2-Delegação de competências no âmbito da Lei dos Compromissos e assunção 

de compromissos plurianuais.------------------------------------------------------------------ 

3-Autorização prévia no âmbito da Lei dos Compromissos- Informação para 

conhecimento--------------------------------------------------------------------------------------- 

4-Proposta do membro Anabela Madeira:--------------------------------------------------- 

5-Adenda ao Acordo de Colaboração por tempo determinado para a Execução 

de Trabalhos pelos Municípios à Aguas do Alto Alentejo, E.I.M., S.A.-------------- 

6-Plano Municipal para a Igualdade e a Não discriminação:--------------------------- 

7-- Declarações para conhecimento no âmbito do artigo 15º. Da Lei 8/2012 de 

21 de Fevereiro;------------------------------------------------------------------------------------ 

8- Mapa de Fluxos de Caixa do ano 2022 e Primeira Revisão ao Orçamento e 

Grandes Opções do Plano para 2023;------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Assembleia informou que o ponto nº.7- Declarações 

para conhecimento no âmbito do artigo 15º. da Lei 8/2012 de 21 de Fevereiro, 

será retirado da Ordem de Trabalhos, porque tais declarações serão 

incorporadas no Documento de Prestação de Contas de 2022.---------------------- 

--- O Senhor Presidente da Assembleia informou também que o Ponto nº. 8  

será desdobrado em dois um que passará a ser o nº.7- Mapa de fluxos de 

caixa do ano 2022, devido ao retirar de ponto  acima aludido e o ponto número 

8 será - Primeira Revisão ao Orçamento e Grandes Opções do Plano para 

2023.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Presenças:-------------------------------------------------------------------------------------- 



--- Efetuada a chamada constatou-se estarem presentes os seguintes membros 

que constituem a Assembleia: José Coutinho, Adélio Sardinha, Anabela 

Madeira, Luís Ferreira, Paula Brito, Sérgio Marques, Sérgio Rodrigues, Jorge 

Marques, Ana Calhau, João Martins, Ana Dordio, João Serra, João Olaia e 

Isalindo Lourenço.--------------------------------------------------------------------------------- 

--- Registou-se a presença do Senhor Presidente da Câmara e dos 

Vereadores: António Gomes, Rita Rodrigues, Justino Dias e Fernando 

Abegão.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Faltas:-------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Registou-se a Falta do membro António Luís Palrão.------------------------------- 

--- Justificação de Faltas:---------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Assembleia deu conhecimento que o membro 

António Luís Parlão apresentou justificação de falta. ------------------------------------ 

--- A falta foi considerada justificada.---------------------------------------------------------

--- Correspondência:----------------------------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Assembleia informou que a correspondência está à 

disposição dos membros da Assembleia Municipal para consulta.------------------- 

---Ata da reunião anterior: -------------------------------------------------------------------- 

--- Dispensada a sua leitura em virtude do seu texto ter sido previamente 

distribuído. Passou-se de imediato à sua votação, tendo a ata sido aprovada 

por unanimidade e assinada--------------------------------------------------------------------- 

--- Antes da Ordem do Dia:--------------------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Assembleia felicitou o Sr. Presidente e Executivo, 

pelo evento de Condecoração do Sr. Almirante Mendes Calado, foi uma 

cerimónia e um espectáculo com muita dignidade e direccionado para a 

ocasião.-----------------------------------------------------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal José Coutinho apresentou o seu 

repúdio pelo ano de guerra na Ucrânia que se assinala nesta data. Cabe a 

todos repudiar e desprezar a acção do Ditador Putin e todos os oligarcas a ele 

ligados .-----------------------------------------------------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal Senhor Jorge Marques referiu que após 

a informação do Sr. Presidente da Câmara na última Assembleia Municipal 

tinha solicitado o envio do levantamento de danos no Concelho causados pela 

intempérie de Dezembro, que não lhe foi enviado, considera de mau tom e falta 
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de respeito tal situação enquanto cidadão e membro da Assembleia, tendo 

entregue pedido por escrito para que os documentos lhe sejam entregues 

quanto antes. -------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ordem do Dia:---------------------------------------------------------------------------------

-- -Ponto Um- Exposição do Sr. Presidente da Câmara nos termos do 

disposto no artº25º nº2 alínea c) do anexo I Lei nº75/2013 de 12 de 

Setembro:-------------------------------------------------------------------------------------------

--- Antes de proceder ao desenvolvimento da exposição escrita o Sr. 

Presidente apresentou desculpas ao membro Jorge Marques pela falta de 

envio dos documentos, referindo que se tratou de mero lapso e que serão 

remetidos brevemente.---------------------------------------------------------------------------

--- Agradeceu as palavras do Sr. Presidente da Assembleia e referiu que o 

êxito do evento deveu-se a todos os colaboradores e a todos os que estiveram 

presentes. Disponibilizou aos presentes a carta de agradecimento que recebeu 

do Sr. Almirante.------------------------------------------------------------------------------------

--- Seguidamente, o Senhor Presidente, desenvolveu a informação escrita 

entregue a todos os membros.-----------------------------------------------------------------

--- Prestou informação referente aos desenvolvimentos da situação causada 

pelas intempéries. Referiu que as Estradas Municipais estão todas transitáveis 

e que as estradas nacionais 243 e 245 são da responsabilidade da 

Infraestruturas de Portugal, não podendo o Município repor a circulação nas 

mesmas. Mencionou que os contactos com a IP mantêm-se para que as 

intervenções naquelas estradas avancem o mais rápido do possível. A 

Infraestruturas de Portugal apontou para a construção de uma ponte nova, mas  

provisoriamente avançará com a construção de um pontão, em alternativa à 

instalação de ponte militar, a qual, pela ausência de vão suficiente para cruzar 

o leito da ribeira, implicava construir encontros dentro deste, o que inviabiliza  a 

construção dentro da época das chuvas e obrigaria a desmontar a estrutura 

sempre que se suspeitasse que o caudal iria subir. As indicações da 

Infraestruturas de Portugal são de construção da nova ponte a jusante da atual 

e construção de pontão provisório a montante.--------------------------------------------

--- Os apoios que possam vir a ser conseguidos ainda não estão 

operacionalizados, o que dificulta a adaptação do Orçamento Municipal.---------- 



--- O Senhor Presidente deu conhecimento que o Centro Polivalente de 

Atividades Sociais está praticamente concluído, prevendo-se a inauguração 

para o Feriado Municipal. Referiu ainda atraso na obra de requalificação da 

entrada nascente à vila de Fronteira, 2ª fase, por motivos alheios à vontade do 

empreiteiro e especialmente à nossa vontade.-------------------------------------------- 

--- Por ultimo, o Senhor Presidente da Câmara, informou que os Herdeiros de 

António Xavier de Lima tinham disponibilizado os levantamentos topográficos 

que possuíam de diversas zonas onde ocorreram estragos no Concelho, que 

permitiu o envio mais rápido à Infraestruturas de Portugal, deixando aqui o seu 

agradecimento público.---------------------------------------------------------------------------

---- A Assembleia tomou conhecimento da informação apresentada.---------------- 

--- Ponto Dois- Delegação de competências no âmbito da Lei dos 

Compromissos e assunção de compromissos plurianuais:----------------------

--- Presente proposta que aqui se dá por transcrita e fica arquivada em pasta 

anexa ao livro de atas referente a Delegação de competências no âmbito da 

Lei dos Compromissos e assunção de compromissos plurianuais.-------------------

--- Aprovado por unanimidade.----------------------------------------------------------------- 

---Ponto Três- Autorização prévia no âmbito da Lei dos Compromissos- 

Informação para conhecimento:------------------------------------------------------------

--- Presente informação supra referida.------------------------------------------------------ 

--- A Assembleia tomou conhecimento.------------------------------------------------------ 

--- Ponto Quatro-Proposta do membro Anabela Madeira:--------------------------

--- O membro da Assembleia Anabela Madeira no uso da palavra apresentou 

um breve resumo da proposta agora apresentada que é da autoria  do 

Fronteirense António Dias, sem cariz politico partidário,  que visa somente o 

desenvolvimento do Concelho e tem como finalidade a criação da marca 

Fronteira capital de todo o terreno. Referiu ter conhecimento que a prova 24 H. 

T.T poderia ser deslocada para outros municípios e seria benéfico para todos a 

criação desta marca..-----------------------------------------------------------------------------

---O membro da Assembleia Adélio Sardinha procedeu à leitura de justificação 

de voto contra dos membros Manuel Neves, Francisco Bento, Célia Ferreira, 

José Coutinho, Adélio Sardinha, Luís Ferreira, Paula Brito, Sérgio Marques, 

Sérgio Rodrigues e dos Presidentes das Juntas de Freguesia de Cabeço de 

Vide e São Saturnino, que aqui se dá por transcrito e fica arquivado em pasta 
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anexa ao livro de atas, invocando que não se trata de matéria da competência 

da Assembleia Municipal a criação de marcas territoriais, referindo também o 

parecer do assessor jurídico da Câmara Municipal, referindo ainda que a 

proposta deveria ser subscrita por um membro da Assembleia e não por um 

cidadão.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O membro da Assembleia Municipal Senhor Jorge Marques referiu que o 

Regimento da Assembleia não refere quem pode ser autor de propostas. 

Sugere que se peça um parecer à CCRAlentejo.----------------------------------------- 

--- O membro da Assembleia Anabela Madeira discordou da posição agora 

apresentada, bem como do preconizado no parecer do assessor jurídico da 

Câmara.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Posta a proposta à votação foi a mesma rejeitada com cinco abstenções, 

doze votos contra e um voto a favor, tendo sido apresentada declaração de 

voto dos eleitos do Partido Socialista que aqui se dá por transcrita e fica 

arquivada em pasta anexa ao livro de atas------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara, relativamente a este assunto, referiu não 

ter conhecimento por parte do promotor do evento, Automóvel Clube de 

Portugal, de qualquer tentativa ou intenção para que a prova 24 H. T. T seja 

deslocada para outro concelho. A prova realizar-se-á enquanto a Câmara 

Municipal e os proprietários dos terrenos assim o entendam.-------------------------

---Ponto Cinco- Adenda ao Acordo de Colaboração por tempo 

determinado para a Execução de Trabalhos pelos Municípios à Aguas do 

Alto Alentejo, E.I.M., S.A:---------------------------------------------------------------------- 

--- Presente o documento supra referido.--------------------------------------------------- 

---O Senhor Presidente da Câmara prestou algumas informações sobre o 

assunto, sendo que não é a situação desejada, mas por enquanto é a solução 

viável para minimizar os efeitos na resolução de problemas. Referindo que já 

manifestou a preocupação junto da empresa .---------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal João Serra referiu que a empresa deve 

começar a pensar na dissolução. Quem perde é a população. Ainda foi dado o 

benefício da dúvida. Mas a situação não se alterou .------------------------------------

--- A Assembleia deliberou, por maioria com a abstenção do membro João 

Serra, aprovar a Adenda ao Acordo de Colaboração por tempo determinado 



para a Execução de Trabalhos pelos Municípios à Aguas do Alto Alentejo, 

E.I.M., S.A.------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto Seis- Plano Municipal para a Igualdade e a Não discriminação:---- 

--- Presente o Plano Municipal para a Igualdade e a  Não Discriminação do 

Concelho de Fronteira.---------------------------------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Municipal João Serra chamou a atenção para erro 

na caracterização do órgão Executivo, devem ser cinco membros e não três 

como está indicado.-------------------------------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Câmara agradeceu o reparo e referiu que vai ser 

alterado.----------------------------------------------------------------------------------------------

--- O membro da Assembleia Jorge Marques propôs que sejam realizadas 

ações enquadradas neste plano, anualmente.--------------------------------------------- 

--- Realizada a votação foi o Plano Municipal para a Igualdade e a Não 

Discriminação do Concelho de Fronteira, aprovado por unanimidade.-------------- 

---Ponto Sete- Mapa de Fluxos de Caixa do ano 2022:------------------------------

--- Presente o documento de mapa de fluxos de caixa do ano 2022.----------------

--- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar o documento 

apresentado.---------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto Oito- Primeira Revisão ao Orçamento e Grandes Opções do 

Plano para 2023:---------------------------------------------------------------------------------- 

--- Presente o documento referido em título sobre o qual o Senhor Presidente 

da Câmara prestou alguns esclarecimentos.---------------------------------------------- 

--- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar o documento 

apresentado.---------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Intervenção do Público:-------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão perguntou, face ao discutido no Ponto 

nº. 4 se propostas podem ou não ser apresentadas por Munícipes.—-------------- 

---- O Senhor Presidente pediu a palavra e referiu que lhe parece evidente que 

se os membros dos órgãos municipais são eleitos para representar a 

população, devem ser eles a apresentar propostas e a responsabilizar-se pelo 

seu conteúdo, ou não estão a fazer nada nos órgãos.-----------------------------------

---Novamente foram apresentadas as versões de quem esteve envolvido no 

debate do referido ponto.------------------------------------------------------------------------ 
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--- O membro da Assembleia Anabela Madeira solicitou que lhe fosse enviada 

toda a correspondência trocada com a Infraestruturas de Portugal referente à 

situação da ponte.---------------------------------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente referiu que não existe qualquer correspondência 

trocada entre estes organismos.--------------------------------------------------------------- 

--- Solicitou ainda que de acordo com o previsto na lei de acesso a documentos 

públicos lhe seja fornecida a constituição da CPCJ de Fronteira e relatórios de 

atividades da mesma comissão.--------------------------------------------------------------- 

--- Aprovação em Minuta das Deliberações Integrantes desta Ata:-------------

--- Todas as deliberações integrantes da presente ata foram aprovadas em 

minuta a fim de produzirem efeitos imediatos.---------------------------------------------

--- Encerramento: --------------------------------------------------------------------------------

--- Às vinte horas e trinta minutos horas, não havendo mais nenhum assunto a 

apreciar, deu -se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

que vai ser assinada por todos os membros da mesa.----------------------------------

---------------------------- ___________________________________-------------------

---------------------------____________________________________-------------------

---------------------------____________________________________-------------------
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